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12月28日，“毛泽东与第一师

范—王德水书画作品展”在长沙开
幕。此次作品展展出地点为湖南第
一师范学院美术馆（东方红校区），
展览免费对外开放。

据悉，王德水现为湖南第一师
范学院特聘教授， 湖南大学·岳麓
中华书画研究院首任院长。此次展
览展出书画精品百余幅，其中既有
描绘毛泽东、何叔衡、蔡和森等知
名校友的彩墨画，也有不少以毛泽
东诗词为主创作的书法作品。

■三湘华声全媒体记者 吴名慧

12月28日晚，在羽超常规赛收
官阶段连续第二个主场比赛中，湖
南江湾队延续了连胜的势头，3比2
力克辽宁全唐，提前一轮实现保级
的基本目标。

与辽宁队的比赛是湖南江湾
的保级关键战，当然，要想提前保
级，还得寄望厦门队主场战胜上海
队。两场比赛的结果都没让湖南球
迷失望，湖南队将自己本赛季战绩
改写为4胜5负，而上海队的战绩为
2胜7负，这也意味着湖南队无论在
最后一轮战绩如何，成绩都将优于
上海，从而成功确保了下赛季征战
羽超的资格。

由于正值周末，热烈的主场氛
围也让球迷乐不可支，顾凯是湖南
队的铁杆粉丝，在连续现场观看了
两轮羽超联赛，“比赛节奏很快，激
烈而精彩，很过瘾！最重要的是下
个赛季还能继续在主场看江湾队
打羽超！”球迷“大侠”兴奋地说：
“拿你们的赠票进场福利多， 不仅
看到精彩比赛，周四晚那场比赛我
还得到了谌龙的球衣！”

■三湘华声全媒体记者
叶竹 陈普庄

http : //hsb . voc . com . cn

2013年12月30日 星期一
编辑/袁欣 图编/覃翊 美编/高原 校对/曾迎春A22 文体

张艺谋、冯小刚，中国
电影界的两块金牌子，超爱
玩“默契”游戏，同做了晚会
导演后，29日， 这对兄弟又
同时交“年终总结”了：因为
《私人订制》被给了差评，“掌
柜”冯小刚愤怒开骂；当日，
张艺谋也终于为他的“作
品”（孩子）开腔，自称超生很
受损伤，据介绍，缴纳的抚
养费或超700万元。

冯小刚发飙了
“我是一个笑话，你们是
什么？”

据不完全统计，《私人
订制》上映10天票房过5亿，
跻身华语2D电影最快“破5”
榜的第二位。然而高票房低
口碑，影评人、影迷纷纷给
予此片差评，这可惹怒了导
演冯小刚。

冯小刚自认，《私人订
制》 突破了对权力的讽刺，
自己打9分， 尽了一个导演
对中国电影的责任。冯小刚
反问影评人，“我如果是一
个笑话，你们是什么？”他还
详解了《私人订制》的创作
理念，“第一个说的是土壤，
是《一九四二》的现代版，说
得还是人民性， 如出一辙。

第二个故事是嘲笑，但嘲笑
的不是俗。第三个故事是白
给的，为的是让第一个故事
能存活下来。最后的道歉和
王朔没有关系，是我内心对
这个世界仅存的一点敬畏。
观众热衷爆米花喜剧我理
解，但我无心伺候。”

虽然冯氏炮火猛烈，但
观众并不太买账。看过《私人
订制》的长沙市民王女士说，
“确实不好看啊。我记得以前
他怪观众对电影过度解读，
这次又恨观众解读得不彻
底，对不起，我们的观影境界
真达不到他的要求。”

张艺谋认错了
“我们就像‘超生游击
队’”

“张艺谋超生事件”被
曝光半年有余，超生的数量
愈炒愈多, 张艺谋是不是
“葫芦娃”他爹？张艺谋、陈婷
夫妇接受了新华社的采访。

张艺谋承认错了，“我
作为一个电影导演，辛辛苦
苦用作品在社会上为自己
建立信誉和影响是很艰难
的。超生这件事情，对我造
成极大的损害和损伤。我自
己是很诚恳地为超生这件

事情向所有人道歉。”
陈婷说，她与张艺谋相

恋于1999年，因担心媒体曝
光就没领结婚证。 大儿子、
二儿子和小女儿分别于
2001年 、2004年和 2006年
在北京出生，都是“非婚生”。
陈婷说，三个孩子出生后本
应办理出生医学证明，“但
考虑是超生，且要填写孩子
父亲的资料，就没去办，按当
时政策就无法上户口，三个
孩子便‘黑’了下来。”直到
2011年人口普查时允许上
户，陈婷才去医院补办出生
医学证明。

张艺谋坦陈：“我们就像
‘超生游击队’，东躲西藏；三
个孩子在上学期间，老师从
未见过孩子们的父亲；父亲
的真名，也必须隐瞒；和孩子
外出，至少拉开两百多米的
距离……由于我的错误，对
孩子的童年影响很大！”

目前，张艺谋已向无锡
滨湖区计生委申报了他三
个相关年度的实际收入。据
计算，张艺谋需缴纳社会抚
养费或超过700万元。 这或
是迄今为止我国征收社会
抚养费单笔最高额。

■三湘华声全媒体记者
袁欣

2013年即将结束
张艺谋冯小刚交“年终总结”

差评，小刚很愤怒
超生，艺谋很受伤

去看看
“毛泽东与第一师范”
书画展开展

12月28日晚，湖南文化产业知
名品牌———琴岛演艺集团为庆祝
品牌创建20周年特别举办了一场
庆典暨慈善晚会。当晚庆典现场群
星闪耀，大兵、周卫星等本土明星
悉数登场。让晚会现场笑声不断。

当晚，琴岛演艺董事长余德华
表示， 将励志打造琴岛演艺成为
“百年琴岛”的文化品牌。

■三湘华声全媒体记者 黄煌

湘军保级，欣慰
球迷获奖，惊喜
湖南江湾主场让球迷乐开了花

12月28日， 一条网上的消息
称， 董方卓与湘涛队合同结束后，
以自由球员的身份加盟中超球队
贵州人和。29日， 记者通过多渠道
打听，无法确定消息属实。董方卓
本人和他的经纪人都没有回应这
条传闻。据相关人士透露，董方卓
目前还在湘涛队，12月31日合同
到期后才会离队。

另外，湘涛队本赛季有可能让
王海鸣担任执行主教练。湘涛第一
个赛季征战中甲时也设置过执行
主教练，当时是赵发庆，而当时的
总教练是李应发。

■三湘华声全媒体记者 刘涛

董方卓加盟贵州人和？
未定
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去玩玩
琴岛创建20年了

看过《007》的观
众都知道， 邦女郎身
材第一，演技第二。在
最近的《007：天幕坠
落》中，邦女郎贝纳尼
丝-玛尔洛(Berenice�
Marlohe)有什么身材
资本？ 看下她的这组
最新泳装写真就知道
了，其中，她还化了记
者在“声色大讲堂”中
介绍过的红色眼妆。

邦女郎
的资本


